

# Despedida en medio de música y largas filas para verla

## Trago de amor para Chavela

◆ EFE  
México

**Chavela Vargas** recibió ayer un homenaje en el Palacio de Bellas Artes de la capital de México, al que asistieron sus grandes amigos, seguidores y personalidades del mundo de la cultura y la política.

El cortejo fúnebre de la cantante ingresó a eso del mediodía al Palacio, que está en el centro histórico de Ciudad de México, acompañado de mariachis que interpretaron "El último trago", de José Alfredo Jiménez.

El atánid estaba cubierto por un poncho azul, rojo y negro, en recuerdo a la prenda que acostumbraba vestir la intérprete y que le hizo merecedora del sobrenombre de "La dama del poncho rojo".

**Llegó Macorina.** En el lugar pasaron un video en el que Chavela canta "Macorina" y que marcó el inicio de una ceremonia en la que la música mexicana fue la protagonista en voces de las cantantes Lila Downs, Eugenia León y Tania Libertad, al igual que en el homenaje celebrado el lunes en la plaza Garibaldi.

La directora general del Instituto Nacional de Bellas Artes, Teresa Vicencio, recordó el paso de Chavela por ese lugar a mediados de abril pasado para resucitar, a través de su disco "Luna Grande", el espíritu del poeta Federico García Lorca en un homenaje "en el que México y España se encontraron".

"Su obra y su gran personalidad hicieron que se convirtiera en una de las figuras más importantes de la música mexicana", afirmó.

"La vida de Chavela estuvo llena de emociones y los que trabajamos y compartimos este Palacio con ella la recordamos como una de las más importantes", añadió.



Los mariachis no se le han despedido a Chavela. CDA



El Palacio de Bellas Artes estaba repleto de gente. EFE

Luego tomó la palabra su amiga y biógrafa María Cortina, quien con la voz quebrada por la emoción agradeció la presencia de todos los que acudieron a despedirla y que no solo la reconocían como creadora y que la admiraron.

Tras la ceremonia el cuerpo de Chavela sería incinerado y sus cenizas esparcidas en el cerro del Chalchi, cerca de Tepoztlán, en Morelos, donde la cantante pasó los últimos años de su vida.



A la caja no le han quitado el poncho rojo. EFE



Los seguidores la han llorado un montón y ayer hicieron fila para despedirse. EFE



Las cantantes Eugenia León, Tania Libertad y Lila Downs le cantaron. EFE